



Groupe d'élu-e-s de la Métropole européenne de Lille

COMMUNIQUE DE PRESSE Soutien au collectif Da So Vas

Lille, le 30 septembre 2025,

Le groupe écologiste au Département du Nord, le groupe Métropole Écologiste Citoyenne et Solidaire à la Métropole Européenne de Lille et Mélissa Camara, députée européenne, apportent **leur soutien au collectif Da So Vas dans sa demande de relogement des familles sorties de l'aire d'accueil d'Hellemmes-Ronchin.**

Depuis plus de quinze ans, ces familles répètent leurs demandes de relocalisation de l'aide d'accueil auprès de la commune, de la Métropole européenne de Lille et du Département du Nord. Alors que les nuisances subies sont reconnues et que la relocalisation de l'aire d'accueil est prescrite par l'Etat à travers le schéma départemental d'accueil des gens du voyage, leurs demandes demeurent sans réponse. Aujourd'hui, une partie des familles a donc décidé de se déplacer sur le site du complexe motocycliste de Lezennes.

Profondément préoccupés par l'inquiétude des familles pour leur santé et celle de leurs enfants et défendant le droit de chacun à vivre dans un environnement sain, nous appelons le Préfet du Nord et la Métropole Européenne de Lille à entendre leur demande, légitime, de vivre sur un terrain viable.

Le site du complexe motocycliste de Lezennes, appartenant à la MEL, fait actuellement l'objet d'études et de concertation pour un aménagement futur qui ne sortira pas de terre avant des années. Dans l'attente de sa concrétisation, nous appelons la MEL à y aménager un terrain provisoire.

Par ailleurs, le Préfet a la possibilité de déclarer l'aire d'accueil d'Hellemmes-Ronchin insalubre et, selon l'article 3 de l'article 149 de la loi Egalité et Citoyenneté du 27 janvier 2017, de mettre en demeure la commune et la MEL afin qu'elles prennent les mesures nécessaires à la relocalisation de l'aire d'accueil.

Une expulsion sans que l'ensemble de ces outils ne soient mobilisés pour améliorer la situation des familles et alors que la MEL ne remplit pas ses obligations quant à l'accueil des gens du voyage serait incompréhensible.

Contact presse :

Martin BESNIER, secrétaire général du groupe écologiste au Département du Nord,
martin.besnier@lenord.fr - 0781500646